

Ayer comenzó su congreso de disolución en Euskadiko Ezkerra

Los abertzales de EIA debaten la lucha armada

El posible repliegue estratégico en relación a los apoyos a la lucha armada y la actitud en relación a ETA (p-m), así como su disolución en Euskadiko Ezkerra, que se convertirá en un nuevo partido político para

San Sebastián:
Juan Manuel IDOYAGA,
corresponsal

Alrededor de setecientos delegados iniciaron a mediodía de ayer en el frontón Anoeta, de San Sebastián, el III Congreso de EIA (partido que se desdobló de ETA (p-m) tras su séptima asamblea para proseguir por la vía política los objetivos que la organización armada mantenía por la vía de la lucha armada).

En el congreso iniciado ayer, los representantes de EIA debatirán la posible disolución del partido para integrarse en Euskadiko Ezkerra, que pretende, asimismo, desaparecer como coalición y constituirse en partido homogéneo.

Aunque de fuentes oficiales de EIA se ha apuntado la existencia de una línea de acercamiento entre las diversas tendencias y que el congreso se caracterizará por su escasa conflictividad, en otros medios se asegura que puede haber cierta polémica en torno a algunos temas.

Concretamente, la interpretación sobre la función que desarrolla actualmente en el País Vasco la lucha armada es uno de los temas de debate cuyas conclusiones se esperan con mayor interés.

Dos tendencias

Dos tendencias bien definidas surgieron a la luz desde el comienzo en los trabajos preliminares al congreso. Una de ellas, conocida por el nombre de «Aketegui», inspirada por su secretario general, **Mario Onaindía**, y otra que atiende al nombre de «Grupo-16»,

cuya figura más relevante es **Vicente Serrano Izko**.

Esta última tendencia elaboró una ponencia en torno al análisis de la situación actual en el País Vasco y a la futura política de alianzas, bajo el título «Por una nueva izquierda», que, finalmente, fue retirada en su tesis «Sociedad vasca y partidos políticos».

«La divergencia más importante se mantiene en el capítulo sobre el organigrama para Euskadiko Ezkerra que los "16" proponían se elaborase en este congreso, mientras que "Aketegui" considera que debe ser en el congreso Euskadiko Ezkerra, fijado inicialmente para el 8 de diciembre, donde sea debatido este tema.»

A pesar de las divergencias estratégicas surgidas en el debate previo al congreso, se asegura que las diferencias de principios son mínimas e incluso en el tema más conflictivo, sobre la interpretación de la lucha armada, se ha llegado a un texto consensuado.

Error político

Según este texto, EIA concluye su etapa como partido y aborda la nueva etapa, bajo la convicción de que «en un régimen democrático, aunque sea burgués, resulta un error político mantener frente a él una lucha de resistencia armada».

«Recurrir sistemáticamente a la violencia —añade— supone de hecho suplantarse al auténtico agente transformador que es la propia sociedad civil por el partido y se termina suplantando la voluntad del partido por la de sus dirigentes.»

Al iniciarse ayer el con-

greso, que finalizará este fin de semana, se constituyó la mesa presidencial, compuesta por el ex diputado foral de Guipúzcoa **Mikel Larumbe**, como presidente, y por los miembros de la ejecutiva **Iñaki Gurruchaga**, **Ruiz de Apodaca**, **Mikel Biurru** y **Carlos Ibarbia**.

El congreso se desarrolla-

rá sin presencia de los medios informativos durante sus debates, y la primera intervención se desarrolló ayer a cargo de **Mario Onaindía**, que habló sobre el «significado histórico de EIA y Euskadiko Ezkerra» y defendió la ponencia «Aketegui» que él mismo mismo encabeza.